

Fecha: 12-12-2024

Medio: La Estrella de Concepción La Estrella de Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Alcalde Vera sobre Aclara: "Mi opinión no ha variado una coma"

Pág.: 5 Cm2: 786,8 VPE: \$ 1.079.528 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615

No Definida

Alcalde Vera sobre Aclara: "Mi opinión no ha variado una coma"

Tras asumir en el cargo, el nuevo alcalde de Penco asegura que mantiene su mirada sobre el proyecto minero en la comuna. Empresa sostiene que se han realizado cambios al proyecto.

Cristian Aguayo Venegas cronica@estrellaconce.cl

l recién asumido alcalde Penco, Rodrigo Vera, se refirió ayer al proyecto minero de tierras raras que se pretende ejecutar en su comuna y sobre el cual, él ha sido un conocido opositor durante su anterior cargo de consejero regional. "Este ha sido un tema muy sensible para la comuna, y entiendo perfectamente las preocupaciones que ha generado entre los vecinos. El proyecto busca extraer tierras raras, en un lugar cercano a sectores residenciales y hasta la fecha, no han logrado disipar las inquietudes ciudadanas respecto a su impacto", comenzó dicien-

"Conozco el rechazo de la ciudadanía hacia esta iniciativa, y mi deber como alcalde es escuchar y actuar en sintonía con esa percepción. Mi opinión no ha variado una coma y es la misma que la de un principio, ya que los proyectos no han cambiado en contenido, solo en su forma", dijo.

"Desde la Municipalidad (de Penco), trabajaremos para garantizar que esa voluntad ciudadana sea respetada. Esto significa activar los mecanismos necesarios para proteger nuestro territorio, generar espacios de diálogo con organismos pertinentes y promover alternativas económicas que estén alineadas con las aspiraciones de desarrollo sostenible de la comuna". aseguró.

El debate sobre el proyecto de tierras raras vuelve a asomar luego de que el Proyecto Dominga (Región de Coquimbo) recibiera un fallo favorable desde el Tribunal Ambiental de Antofagasta tras acoger los reclamos sobre la resolución que



EL ALCALDE PENCO, RODRIGO VERA, SE HA MANIFESTADO EN CONTRA DEL PROTECTO DE TIERRAS RARAS.

elementos del grupo lantánidos conforman las tierras raras, usadas en objetos tecnológicos.

había hecho el Comité de Ministros para rechazarlo, lo que hace que se vuelva a poner en posibilidad de poder ser aprobado finalmente.

Esto ha llevado a muchos a preguntarse en que etapa está el proceso de avance del proyecto de tierras raras en Penco.

EMPRESA

"El proyecto de tierras raras que impulsa Aclara en la comuna de Penco, Región del Biobío, ingresó a Evaluación Ambiental en el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), en junio de 2024 y continúa ese proceso, de acuerdo a los tiempos y procedi-

por ciento de los participantes en consulta votaron en contra del proyecto en 2022.

mientos que este organismo define", informaron desde la citada em-

"Dentro de los próximos meses, la compañía entregará una adenda respecto a las observaciones realizadas por los organismos técnicos que evaluaron la iniciativa". indicaron.

"El proyecto que se encuentra en el SEA responde a un rediseño del mismo, construido junto a la comunidad pencona, de acuerdo a las preocupaciones y necesidades expresadas por los vecinos en distintas instancias de Participación Ciudadana Anticipada (Paca) inéditas, proceso que culminó con una casa abierta en la que participaron más de un centenar de vecinos, dirigentes y representantes de universidades", añadió.

Respecto de las acciones que se han desarrollado en los últimos meses, detallaron que "el trabajo que Aclara ha desarrollado con los vecinos, desde una participación ciudadana activa, queda evidenciado en la creación de la Casa Aclara, un espacio abierto para el diálogo, donde se han realizado más de 130 encuentros, capacitaciones y talleres"

"Estas actividades han permitido a los vecinos conocer de cerca el proyecto y expresar sus preocupaciones. Actualmente, el provecto cuenta con una favorabilidad cercana al 70%, entre aquellos a favor y neutros a la iniciativa", agreUNIÓN COMUNAL

Romualdo Sáez, presidente de la Unión Comunal de JJVV de Penco, expresó que "la postura de los vecinos es absolutamente la misma, a pesar de que la empresa siga mintiendo que ha cambiado la percepción de las personas".

"El proyecto es nefasto para nosotros, perjudica enormemente la calidad de vida. Si llegara a estar, cosa que no va a ocurrir, no vamos a dejar que esto pase", indicó.

Por otro lado, Aníbal Mendoza, dirigente de la JJVV Penco Oriente, agregó que "mi visión es diferente al resto, ya que reportié acerca de esto. Hay gente que trabajó en el norte, que tiene la experiencia de haber vivido allá, v es diferente, lo de acá ellos nos señalaban que es totalmente contrario a lo que vivieron".

"También visité lo que fue un área de demostratividad que ellos tenían ahí en San Pedro, Camino Coronel, el centro demostrativo, v claro, ahí mostraban que no contaminan, que se hace esto con gente profesional que te hace creer y te responden todas las preguntas", señaló.

COORDINADORA

Claudia Arriagada, del colectivo "Keule Resiste", indicó que "después de participar en la evaluación ambiental con contundentes argumentos de lo nefasto que es el proyecto para nuestro territorio, estamos a la espera que este proceso concluya, mientras planificamos actividades para visualizar este conflicto que tiene la empresa con la comuna y estaremos convocando para organizarnos".

Buscaremos por todas las vías en lo administrativo, legal, mediático y con la presión social defender nuestros derechos", puntualizó.0

